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Aos vinte e oito dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta 1 

minutos (13h30min), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa 2 

Catarina - CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na modalidade híbrida, 3 

por web conferência, com a presença de conselheiros online na plataforma Google Meet, e 4 

presencialmente, na Sala Web da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social, situada 5 

na Rua Fúlvio Aducci, número 767, no bairro Estreito, em Florianópolis/SC. A presente ata foi 6 

lavrada tendo como base o vídeo que contém a reunião plenária na íntegra, realizada por 7 

meio da plataforma Google Meet. Devido ao período eleitoral, em atendimento à legislação 8 

vigente, foi comunicado que as plenárias não poderão ser exibidas no canal do YouTube da 9 

Secretaria de Desenvolvimento Social, porém estão sendo gravadas para serem postadas 10 

posteriormente. Justificada a ausência do Coordenador Geral do CEDCA, Conselheiro Cléber 11 

Paes Alves, que está de férias no período, a Coordenadora Adjunta, Conselheira Maristela 12 

Cizeski, inicia a reunião, sendo este o item primeiro da ordem do dia: abertura pela 13 

Coordenação. A Coordenadora Adjunta Maristela desejou aos Conselheiros e Conselheiras 14 

presentes na reunião as boas vindas. Comunicou que a reunião estava sendo gravada para 15 

futura publicação e que excepcionalmente durante o período eleitoral, em atendimento à 16 

legislação vigente, as plenárias não poderão ser exibidas no canal do YouTube da Secretaria 17 

de Desenvolvimento Social, porém estão sendo gravadas para serem postadas 18 

posteriormente no canal do YouTube. É, sabemos que o Cléber está de férias, então eu vou 19 

conduzir essa Plenária junto com a Giovana, porque também o Juliano, por motivos pessoais 20 

e demandas internas dele, não consegue estar conosco. Eu sou Maristela Cizeski, estou com 21 

Coordenadora Adjunta, aqui represento a organização Pastoral da Criança, organismo da 22 

ação social da CNBB a Conferência Nacional dos Bispos do Brasil. Passo a palavra para a 23 

Conselheira Giovana, Segunda Secretária da Mesa Diretora, para que ela faça a sua saudação 24 

inicial. Boa tarde Conselheiros e Conselheiras, Senhores e Senhoras que assistirão essa 25 

Plenária pelo Canal do Youtube após as Eleições, prazer imenso estar de forma virtual com 26 

vocês, sou Giovana Maria Weber Zandoná representante do Fórum Catarinense pelo Fim da 27 

Violência e da Exploração Sexual Infantojuvenil, estou também como integrante da Mesa 28 

Diretora do Fórum Estadual DCA/SC junto com meus pares e com nosso Coordenador 29 

Estadual do FDCA/SC Erasmo Marchi, Conselheiro Estadual presente nesta Plenária. Em 30 

seguida, passa ao item segundo da ordem do dia: justificativas das ausências. A Secretária 31 

do Conselho desejou boa tarde aos Conselheiros Estaduais presentes e em seguida, informa 32 

que a convocação para a Reunião Ordinária do Plenário do CEDCA de julho foi encaminhada 33 

aos Conselheiros Estaduais, por e-mail, excepcionalmente no dia 25 de julho de 2022, em 34 

virtude de seu período de férias. Na oportunidade, foi estabelecido o prazo para 35 

apresentação de justificativa de ausência por escrito ao e-mail do CEDCA até o dia 27 de 36 

julho. Então, comunica o recebimento das seguintes justificativas de ausência: a Conselheira 37 

Indiane Bertuol justificou sua ausência por estar de férias no mês de julho. A Conselheira 38 
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Daniela Carla Soares Scaranto justificou sua ausência por estar de férias no período. O 39 

Conselheiro Juliano Zimmermann justificou sua ausência por ter compromisso na SEA no 40 

mesmo período. A Conselheira Lindsey Scarelli Nandi justificou sua ausência por ter 41 

compromisso que exige sua presença no mesmo período. A Conselheira Lisiane Bueno 42 

justificou sua ausência por estar em viagem de plenejamento do CIEE/SC. O Conselheiro 43 

Daniel Damiani justificou sua ausência por ter compromisso de trabalho no mesmo período. 44 

A Conselheira Eleonora Santana Pereira justificou sua ausência por motivo de saúde. Passou-45 

se então para o item terceiro da ordem do dia: apreciação da Ata da Plenária Ordinária de 46 

Junho de 2022. A Secretária do Conselho comunica que a ata da Plenária Ordinária de junho 47 

de 2022, elaborada pelo Primeiro Secretário da Mesa Coordenadora, Conselheiro Juliano 48 

Zimmermann, foi encaminhada aos Conselheiros no dia 25 de julho juntamente com a 49 

convocação para leitura e análise prévia. Em seguida foi aberta a palavra para manifestações 50 

e sugestões. A Conselheira Giovana, Segunda Secretária da Mesa Diretora, manifesta-se 51 

quanto a ata do mês de junho no quarto item da ordem do dia, da Apresentação do Prêmio 52 

do Leão solicitando a inclusão das falas dos(as) Conselheiros(as) da Sociedade Civil: 53 

Maristela, Erasmo e Giovana. No quinto item da pauta da ordem do dia, quanto ao Plano de 54 

Ação e da Aplicação no valor destinado a 12ª Conferência Estadual da Criança e do 55 

Adolescente de Santa Catarina fora solicitado pela Conselheira Lizandra que constasse sua 56 

fala que a Secretaria de Desenvolvimento Social também estivesse dando um aporte 57 

financeiro para realização da 12ª Conferência Estadual a qual o CEDCA/SC é vinculado. No 58 

sétimo item da ordem do dia, quanto as Representações Externas alterar no documento do 59 

GT da Construção de Protocolo de Prevenção e Enfrentamento à Violência Sexual nas 60 

Unidades Prisionais e Socioeducativas Catarinense a representante do CEDCA/SC Giovana 61 

Maria Weber Zandoná, Grupo de Trabalho de Permanente dos Povos Indígenas - 62 

GEIRI/DIH/SDS: Maristela Cizeski, altera a Suplente, ambas são da mesma Entidade, e Grupo 63 

Interconselhos de Enfretamento ás Violência -CONJUVE consta  o nome de Conselheiro da 64 

gestão passada aprovado a inclusão da Conselheira Giovana Zandoná no Grupo. O 65 

Conselheiro Erasmo pondera deixar tudo registrado no futuro próximo possa vir ser 66 

contemplado até mesmo em processo, nos atos ocorridos no CEDCA/SC, lá constará na 67 

totalidade, nossos encaminhamentos, nossas falas, as interposições, precisamos finalizar os 68 

processos não os deixar em aberto, ou sem as manifestações plausíveis. Do sexto item da 69 

ordem do dia, nos informes gerais quanto a Visita in loco do Hospital Joana de Gusmão a 70 

qual se formou Comissão de fiscalização, faltou-nos a inserção da devolutiva da mesma. A 71 

Coordenadora Adjunta Maristela na deliberação com os demais ficará acordada que a 72 

Conselheira Bruna falará com seus pares da referida Comissão organizando-se a visitação no 73 

HOSPITAL INFANTIL JOANA DE GUSMÃO pedimos a inclusão nas próximas pautas da 74 

referida. A Coordenadora Adjunta Maristela pôs em deliberação, aprovadas as referidas 75 

alterações na Ata do mês de junho, por unanimidade dos(as) Conselheiros(as) presentes. 76 
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Seguiu-se então com o item quarto da ordem do dia: apresentação, discussão e deliberação 77 

quanto ao Ofício nº 39/2022 recebido do Fórum DCA/SC. A Coordenadora Adjunta, 78 

Conselheira Maristela Cizeski, informa que o CEDCA/SC recebeu do Fórum o ofício 79 

solicitando a leitura pela Secretária Executiva Thaís a qual posterior a mesma passou a 80 

palavra ao Conselheiro Erasmo Marchi Coordenador Estadual do Fórum DCA/SC 81 

cumprimentando aos(as) Conselheiros (as) postulado no ofício trago a vocês no primeiro 82 

item do Oficio a inclusão de breve apresentação de vídeo institucional do XII CONGRESSUL – 83 

Congresso de Conselheiros Tutelares dos Três Estados do SUL, o qual ocorreu em Balneário 84 

Camboriú de 10 a 13 de julho de 2022, na UNIVALI, para constatarem a magnitude do 85 

mesmo. Estivemos presentes os Conselheiros(as) Estaduais Giovana, Gislaine, Graziela, 86 

Irmão Valdir o quão fora importantíssimo esse Congresso como sede em SC, por toda a gama 87 

de conhecimentos, formações, sendo estereferência no Brasil, peço aos referidos que 88 

pronunciassem em razão do XII CONGRESSUL: a Conselheira Giovana em razão da 89 

consolidação do CONGRESSUL, quanto a organização, a representatividade de vários 90 

Estados, dos vários segmentos, o alto nível dos Palestrantes renomados neste quatro dias e 91 

o legado deixado para a Santa Catarina. A Conselheira Gislaine cumprimenta aos presentes 92 

na sua primeira manifestação enquanto Conselheira Estadual de Direitos representante da 93 

ACCT compondo a comissão da organização este ano nós fomos contemplados, dentre os 94 

três Estados do Sul, Santa Catarina articulou o Sistema de Garantias para aprendermos 95 

juntos, fortalecendo as políticas públicas, cada ator precisa saber qual é o seu papel dentro 96 

dessa engrenagem, destacando as parcerias dos Estados: SC, RS, PR, UNIVALLE, FECAM, 97 

FDCA/SC, CEDCA/SC, FDCA/SC DOS CMDCAs este evento de grande porte com 700 98 

participantes conseguimos realizá-lo com esses apoiadores que estiveram junto com ACCT. 99 

O Conselheiro Valdir iniciou a sua fala agradecendo a oportunidade depois de quatro meses 100 

estou retornando de estudo fora do País, um dos objetivos de participar do XII CONGRESSUL 101 

tamanho desse evento realmente é a atualização da pauta da Criança e do Adolescente a 102 

nível Sul, enquanto Conselheiro do CEDCA/SC parabenizo por mais esse evento também essa 103 

formação, a essa grande multidão de Defensores dos Direitos de Criança e de Adolescentes. 104 

O Conselheiro Erasmo salienta que no ofício do FDCA/SC solicitamos no segundo item a 105 

MOÇÃO DE PARABENIZAÇÃO ACCT pela organização e mobilização. A Coordenadora 106 

Adjunta Maristela agradeceu as falas de Giovana, Gislaine, Valdir e Erasmo. A Coordenadora 107 

Adjunta Maristela põem em aprovação a MOÇÃO DE PARABENIZAÇÃO ao XII CONGRESSUL. 108 

A Secretária Thaís sugere a MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO E RECONHECIMENTO que será 109 

redigida pelos integrantes da Mesa Diretora e a Secretária Executiva do CEDCA/SC, aprovado 110 

por unanimidade dos presentes a Moção e o encaminhamento a ACCT Entidade Membro 111 

que sediou o Evento em SC. O Conselheiro Jair manifestou-se em defesa do CONGRESSUL 112 

dizendo-nos da sua participação como palestrante e também delegado sou favorável a 113 

MOÇÃO de parabenização ao XXI CONGRESSUL, inclusive na questão do ofício que foi 114 
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encaminhado, sendo pertinente considerá-lo a inclusão no Plano de Ação e de Aplicação 115 

CEDCA/SC, as formações continuadas aos CTs, CMDCAs, SGDs com personalidades de 116 

notórios saberes. O Conselheiro Erasmo á sequência à explanação do Of. n°39/2022 em seu 117 

item terceiro e quarto item da Formação Continuada eu entendo com o Conselheiro Dr. Jair, 118 

requer um Edital destinado a este fim, onde as instituições habilitem-se utilizamos essa 119 

demanda do XII CONGRESSUL, precisamos dar agilidade aos processos nós estamos findando 120 

o Biênio como Conselheiros(as) não fizemos formação continuada, não abrimos Editais, 121 

participamos de inúmeras formações individuais sendo esta custeadas pela Entidades, e ou 122 

por nós mesmos venho cobrando como Coordenador Estadual do FDCA/SC para a Sociedade 123 

Civil, é a busca da formação, está dentro nosso Plano de Ação e de Aplicação que nós 124 

abrimos o quanto antes, o Edital, podemos plantar a semente, talvez não vamos colher, 125 

porém o que nos sucederem na Gestão futura. Reitero o pedido os Editais destinados a esse 126 

fim a Formação do Sistema de Garantia de Direitos: os Conselheiros Tutelares, os 127 

Conselheiros de Direitos, os Conselheiros de Direitos Municipais - CMDCAs quem fazem as 128 

Políticas Públicas para as Crianças e os Adolescentes no Estado de Santa Catarina. A 129 

Coordenadora Ajunta Maristela passa à palavra ao Conselheiro Carlos, eu sou Suplente do 130 

Conselheiro Daniel representante da Fazenda que também é membro da Comissão de 131 

Orçamento e Finanças, ainda há possibilidade, pergunto, porque não participei do processo 132 

de incluir essa demanda no Plano de Trabalho para o ano, porque me parece que já foi 133 

concluso, infelizmente. Se não foi concluso não vejo porque não debater, aí pode pôr no 134 

Plano Continuado de Educação. O Conselheiro Erasmo destaca, eu lembro-me como 135 

integrante da COF consta no Plano de Trabalho e também no Plano de Aplicação a formação 136 

continuada, só falta mesmo é a confecção do Termo de Fomento, com o orçamento prévio 137 

para o próximo ano. O Conselheiro Carlos frisa se está provisionado está correto. A 138 

Coordenadora Adjunta Maristela pontua que este Plenário postulou no documento, porém 139 

não há inclusão de pauta não poderemos deliberar para este fim na plenária de hoje. O 140 

Conselheiro Carlos destaca que tem essa dimensão que é o Termo de Fomento será 141 

posterior a deliberação do Pleno “nós queremos cinco milhões para a Formação Continuada 142 

do Sistema de Garantia de Direitos de Santa Catarina por contratação de uma empresa Y, 143 

após a construção do Termo de Fomento pela Secretaria Estadual de Desenvolvimento 144 

Social, penso ser este o trâmite apropriado, peço a Thais para ajudar-nos quanto essa 145 

questão esse é o trâmite pelo menos da minha participação vários Conselhos, a SDS não 146 

pode fazer um Termo de Fomento sem autorização deste Conselho. A Secretária Executiva 147 

Thaís, considerando o Edital vigente, o CEDCA/SC que elabora o Termo de Referência para 148 

darmos sequência, para Capacitação Continuada consta no Plano de Aplicação, existente os 149 

valores destinados: R$ 377.000,00 para Formação Continuada de Conselheiros Tutelares, R$ 150 

377.000,00 para Formação Continuada de Conselheiros Estaduais de Direitos, R$ 377.000,00, 151 

para a Formação Continuada para os Conselheiros Municipais de Direitos, tem duas 152 
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Subações definidas pelas Comissões, no Plano de Aplicação para 2023. A Conselheira 153 

Giovana discorreu enquanto Coordenadora da Comissão de Políticas Públicas, Formação e 154 

Capacitação quanto as Formações Continuadas através de Chamamento Público por Editais 155 

deliberados para este fim aos Conselheiros Estaduais de Direitos, Conselheiros Tutelares, 156 

Sistema de Garantia de Direitos, em reunião da CPP no mês de maio nós superlocamos e 157 

deliberamos como principais ações no Plano de Ação, posterior no Plano de Aplicação, onde 158 

o Conselheiro Daniel, Coordenador da COF, inseriu os valores. Na Cartilha do TCE/SC consta 159 

a formação dos CTs, CEDCAs, CMDCAs, além de profissionais envolvidos com Crianças e 160 

Adolescentes precisam estar qualificados para trabalharem de acordo como Estatuto da 161 

Criança e do Adolescente, isto fora aprovado as quatro priorizações. Por orientação 162 

traremos a Plenária a inclusão de pauta do Termo de Fomento visando as demandas 163 

represadas na CPP, com a inserção das Formações das OSCs, inclusas no Plano de 164 

Ação/Aplicação visando qualificá-las em projetos inovadores e complementares em razão do 165 

Edital de Chamamento Público nº 03/2021, com 171 Projetos das OSCs destes 43 Habilitados 166 

aos recursos do FIA. A Secretária Thaís destaca que fora locada pela Comissão da COF os 167 

valores distintos pra cada um CTs, CMDCAs, SGD, de R$ 378.807,55, tem 12ª Conferência 168 

Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescentes que ficará em R$ 1.500.000,00, 169 

Capacitação das OSCs R$ R$ 378.807,55, Implantação do SIPIA R$ 378.807,55. A Conselheira 170 

Giovana aponta que os valores da Capacitação Continuada no SIPIA-CT, SIPIA-SINASE nos 295 171 

Municípios de Santa Catarina terá que haver alocação desse valor em razão de inúmeras 172 

cidades. O Conselheiro Erasmo reporta-se à fala do Conselheiro Daniel ele pode 173 

redimensionar dentro da subação o que não dá é para tirar dinheiro de uma ação e inserir 174 

em outra área. A Conselheira Giovana expõe o quanto ela e seus pares estão agradecidas ao 175 

Conselheiro Daniel e aos integrantes da COF no redimensionamento dos valores das outras 176 

Comissões para a CPP, todos sabem da envergadura desta Comissão, precisamos de valores 177 

para garantirmos todas as ações, acrescendo significativamente os valores a referida, 178 

agradecemos aos integrantes da CPP pelo trabalho volumoso de excelência frente a mesma. 179 

A Conselheira Larissa pediu para manifestar-se questionando-nos se não há a possibilidade 180 

de fazermos concomitantemente os Editais frisa que nas plenárias disseram que seriam 181 

concomitantes, um não anula o outro, os dois sairiam e seguiriam juntos porque a própria 182 

SDS está sendo cobrada por órgão de regulação a não utilização dos recursos estamos 183 

abordando o que não é novidade a nós a falta de equipe técnica para a Secretaria, pensando 184 

na defesa e garantia de direitos e até trazendo à tona, é demanda que a própria tem 185 

recebido do programa Gente Catarina não é de outros programas, nós sabemos que o 186 

Sistema de Garantia de Direitos dos Municípios, ele está bem fragilizado, sobretudo dos 187 

Conselhos Tutelares, nós ouvimos a fala da Conselheira Gislaine falou muito sobre isso com 188 

certeza, o XII CONGRESSUL abordou-se nesse assunto. Questiona ao CEDCA/SC qual o prazo 189 

pra a finalização, visto que está tramitando o processo nós temos que sabermos: 1º 190 
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Tramitação do Edital onde se encontra qual Diretoria, 2º Apresentação do CEDCA/SC para 191 

complementações, 3º Etapas subsequentes, 4º Prazo de apresentação ao CEDCA/SC e 192 

publicação, nós Conselheiros(as) somos cobrados diariamente onde estão sendo aplicados 193 

os recursos do FIA, ouvimos vezes aqui na Plenária, os Órgãos de Controle sendo acionados 194 

para esse fim, são duas vertentes, o CEDCA/SC deverá ser oficializados de todo os processos 195 

pela SDS, nós temos recursos deliberados sobre isso, acredito ser então a falta suporte 196 

administrativo, precisamos posicionarmos sermos incisivos com a SDS quanto a estrutura da 197 

referida é uma forma de cobrança, trago esse anseio porque eu trabalhei na SDS, pedidos 198 

dos servidores maior equipe em virtude dos exacerbados trabalhos à frente das mesmas, 199 

precisamos oficializarmos porque não adianta nós Conselheiros(as) deliberarmos recursos e 200 

não conseguirmos usá-los, isso gera uma angústia em nós, o que  estamos fazendo sobre a 201 

política públicas para as Crianças e Adolescentes, mas não conseguimos ajudá-las. A 202 

Secretária Executiva Thaís destaca que o Edital está em aberto, não fora finalizado, nem 203 

encaminhado ao CEDCA/SCA. A Coordenadora Adjunta Maristela destaca que gostaria de 204 

fazer as 3, 4, as 5 ações, sabemos que a Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social não 205 

tem potencial humano, não vou dizer capacidade técnica, destaco que estamos com Edital 206 

desde o ano passado encaminhado, não sabemos onde encontra-se, se está em processo, ou 207 

parado, pensamos como vamos encaminhar as demandas da CPP. A Conselheira Gislaine 208 

aponta que Conselhos Tutelares estão super fragilizados, as demandas que nós trazemos de 209 

capacitação continuada, é uma necessidade latente dos CTs em Santa Catarina da política de 210 

efetivação desses direitos, tanto para o Sistema quanto para os para as OSCs. O Conselheiro 211 

Erasmo evidencia que os processos são muito morosos reiterando que nós temos que 212 

trabalharmos concomitante com todos os Editais, a demanda é enorme assim a SDS-213 

GOVERNO, vai ficando estagnado independe dos que atuam na Secretaria, o Gestor da pasta 214 

precisa buscar recurso para trabalharem, nós enquanto Conselho Estadual de Direitos da 215 

Criança e do Adolescente, somos cobrados pelos órgãos fiscalizadores MP, TCE, CGE, pelo 216 

recurso estagnado, sendo imprescindível encaminharmos os questionamentos, pedidos, 217 

demandas represada, e o inacesso interno do governo. Acredito ser uma das formas de não 218 

efetivação das Políticas Públicas a lentidão nos Editais, foram 4 editais desde que eu estou 219 

no Conselho, sendo 2 do Socioeducativo (meio aberto e meio fechado) não finalizado o 220 

processo, um em andamento e outro em processo nesse anos nenhum real fora aplicado em 221 

3 anos, do CEDCA/SC. Há o único dinheiro que fora destinado à XI CONFERÊNCIA que nós 222 

fizemos em 2020, sendo aportado mais recursos sem aplicação dos mesmos nas OSC, cada 223 

vez os olhos dos atores vão estar em cima por não deliberarmos os Editais vamos ser  224 

cobrados de diversas formas pelos órgão fiscalizadores. A Conselheira Giovana avulta ser 225 

prioritário o Edital do Diagnóstico até porque nós aprovamos um percentual maior ao 226 

próprio esse é para ontem, trago a CPP a também urgência com prioridade as capacitações 227 

continuadas pertinente aos CTs, CMDCAs, muitos estão sofrendo as ingerências do 228 
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Governamental frente à Sociedade Civil pedindo socorro, as OSCs de Santa Catarina de 229 

diversas regionais de SC, precisam da formação para qualificar os projetos para eles terem 230 

recursos pra a efetivação de projetos complementares e inovadores diz uma Maristela aos 231 

Meninos e Meninas, Crianças, Adolescentes, é para ontem também, faço as palavras do 232 

Erasmo as minhas nós temos que produzirmos esse caminhar nos Editais estamos aqui 233 

perdendo, horas, minutos, segundos quando nós deixamos de efetivarmos políticas públicas 234 

para Crianças e Adolescentes, eles elas que sofreram a não efetivação das garantias da 235 

primazia absoluta, é todo o sistema que perderá lá a frente, deixarmos de construirmos 236 

Escolas, para construirmos presídios. A Conselheira Gislaine sublinha como a Giovanna tem 237 

falado sobre essa importância de capacitar eu trago a voz como Conselheira do Tutelar estão 238 

adoecendo nós abrimos editais para Chamamento dos CTs para ser suplente, não tem mais 239 

quem queira se candidatar tem ouvido muito dos Conselheiros reclamar, não consegue 240 

trabalhar o Sistema de Garantia não funciona, a rede não funciona, ficamos parados porque 241 

não conseguimos ir até determinado ponto, depois depende de um órgão, que depende de 242 

alguém que precisa atender, nós não temos a política pública efetiva e a rede presente e 243 

profissionais atuantes, estou fazendo um trabalho com Psicólogo, tem muitos Conselheiros 244 

Tutelares já afastados, com atestado psiquiátrico, estão realmente adoecidos, falando o 245 

tempo todo, estamos pedindo Socorro porque alguém ajude nós, hoje eu faço a fala aqui 246 

dos Conselhos Tutelares de SC, o Ministério Público não nos ajuda com nada, não ajuda a 247 

sede, peço a vocês quem irá ajudar-nos, eles não suportam mais como Conselheiro Tutelares 248 

estamos imerso no Sistema de Garantia de Direitos que não funciona. “Infelizmente eu tive o 249 

desprazer de ouvir o relato de um Conselheiro aqui da regional que em um Acolhimento, 250 

quando as técnicas foram fazer o acolhimento que foi solicitado pelo Conselho Tutelar levar 251 

as Crianças para dentro da sala, foram se preocupar em fazer documento. As crianças 252 

acabaram fugindo, voltaram para a residência dos agressores. O Conselho Tutelar ter que ir 253 

lá, acolher essas Crianças e levar para a Instituição, porque o serviço não deu conta”. Então é 254 

assim, desesperador Conselheiros(as). A Coordenadora Adjunta Maristela discorre 255 

lembrando que se nós tivermos que escolher discordando do Conselheiro Erasmo quando 256 

ele diz que nós temos que criar a demanda, nós temos aí a demanda, ela está lá, não 257 

precisamos criar futuro, bate na porta todo dia, estoura as portas, estouram cadeados, 258 

explode os Corações, agora nós temos aí o Edital quando a Larissa cobrou os prazos 259 

excelente precisamos oficializá-los lembrando que a efetivação das políticas públicas fala de 260 

conjunto, maravilhoso apenas fazendo as considerações pertinentes no Edital de 261 

Chamamento Público n° 03, se tivéssemos atendido os projetos das OSCs, nós tivéssemos 262 

atendido à demanda, nós teríamos ações complementares e inovadoras, onde os Conselhos 263 

Tutelares poderiam estar mais desafogados, em tese, poderiam fazer ações complementares 264 

e inovadoras, em tese suprindo a demanda, garantindo um pouco melhor a proteção do 265 

menino e da menina. A Conselheira Giovana compartilhou das Conselheiras Larissa e 266 
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Maristela devemos oficializar o Secretário, a estar conosco queremos uma devolutiva 267 

presencialmente quanto aos prazos, da capacidade de técnica da SDS, é importante, esse é o 268 

papel dele frente a esta pasta. A Coordenadora Adjunta Maristela encaminha a plenária 269 

aprovação da oficialização ao Secretário da SDS pedindo que nos forneça a este Conselho 270 

onde se encontra o Edital, os devidos prazos dos processos do referido, por via de e-mails 271 

que esteja se possível conosco, na próxima Plenária, porque eu não acredito que ele vai ser 272 

publicado nesses 30 dias. Dando prosseguimento, para o item quinto da ordem do dia: 273 

apresentação, discussão e deliberação quanto ao Ofício nº 40/2022 recebido do Fórum 274 

DCA/SC. A Coordenadora Adjunta Maristela Cizeski, informa que o CEDCA recebeu o referido 275 

ofício pede a Secretaria Executiva Thaís, por favor, que faça a leitura ao cumprimentar Vossa 276 

Senhoria enquanto representante legal do Fórum Estadual DECA/SC. Segundo presente para 277 

externar a segunda inclusão do item de pauta na plenária do CEDCA/SC do mês de julho, 278 

quantas solicitações de diárias e translado aos 10 conselheiros titulares e ou suplentes para 279 

a assembleia geral do FDCA/SC deste ano, dia 25 de agosto, em Florianópolis, a partir das 280 

8h30min na sede do Escoteiro Santa Catarina, nº 18, Bairro Trindade para a assembleia geral 281 

presencial da primeira formação continuada aos referidos. Por todo o exposto, foram descer 282 

a seguir, com zelo e responsabilidade inegável nas deliberações e nas fiscalizações de todos 283 

os processos, evidenciando o compromisso com as informativas e articulação da sociedade 284 

civil na promoção, defesa e garantia dos direitos das Crianças e Adolescentes de Santa 285 

Catarina sem máxima no momento renovar protestos de consideração e apreço. Por todo o 286 

exposto, foram descer a seguir, com zelo, e a responsabilidade inegável nas deliberações e 287 

nas fiscalizações de todos os processos, evidenciando o compromisso com as informativas e 288 

articulação da sociedade civil na promoção, defesa e garantia dos direitos das crianças e 289 

adolescentes. Aguardamos a devolutiva. Erasmo Coordenadora Estadual do FDCA/SC. O 290 

Conselheiro Erasmo agradece a leitura do Ofício, exaltamos a fala no 12º Congresso, na 291 

abertura, “da Secretária Adjunta da SDS Rúbia lícita Manin Duarte, representando o 292 

Secretário Estadual de Desenvolvimento Social do seu dever constitucional da formação 293 

continuada dos Conselheiros Estaduais de Direitos e Conselheiros Tutelares de Santa 294 

Catarina essa Secretaria não furtarás das obrigações“. Queremos otimizar, o mesmo dia da 295 

plenária, as Assembleias Gerais presencialmente para formação continuadas principalmente 296 

a Conselheira Giovanna, e o Conselheiro Dr. Jair, que vem lá do Oeste, os Conselheiros(as) 297 

que estejam presentes na parte da manhã 3h para a Formação. A Secretária Executiva Thaís 298 

esclarece que as plenárias presenciais pelo governo estão liberadas o pagamento de diárias, 299 

peço quanto a organização de transporte rodoviário ressalta que neste dia o compromisso 300 

de agenda pela parte da manhã FDCA/SC, e tarde CEDCA/SC. Penso ser a maioria dos(as) 301 

Conselheiros(as) da região de Florianópolis e a outra de diferentes Regiões do Estado, este 302 

ofício que eu trago neste momento a entendimento de todos. A Coordenadora Adjunta 303 

Maristela precisamos deliberarmos e fica a critério dos (as) Conselheiros(as) a organização 304 
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dos horários e solicitar as passagens, aprovado por unanimidade as diárias, correlacionada 305 

com o translado. A Secretária Executiva Thaís esclarece que os Conselheiros(as) que residem 306 

em outra cidade devem se atentar aos horários de ônibus, iniciando a assembleia geral de 307 

manhã e a plenária à tarde, sendo o valor de pernoite RS 220,00, sem pernoite R$110,00, 308 

incluindo toda as despesas alimentação, hospedagem, está tudo dentro dos valores e 309 

salienta que será paga diária apenas para um(a) Conselheiro(a) por instituição, o titular ou o 310 

suplente. A Conselheira Giovana destaca que são 6 Conselheiros(as) de outras Regiões do 311 

Estado, e 04 Conselheiros(as) do Litoral, eu peço por favor adquirem passagens de ônibus 312 

leito com antecedência por ser 508 KM de Xanxerê a Florianópolis, não há condições de 313 

ônibus de linha de ônibus 12h/14h, são apenas 9 poltronas da Empresa REUNIDAS. Na 314 

sequência, o item sexto da ordem do dia: momento das comissões. Os(as) Conselheiros(as) 315 

Coordenadores(as) das Comissões: ORÇAMENTO E FINANÇAS, NORMAS, POLÍTICAS 316 

PÚBLICAS, FORMAÇÃO E CAPACITAÇÃO, e ATENDIMENTO SOCIOEDUCATIVO expuseram as 317 

ações nas referidas Comissões,os planejamentos que estão em execução. Dando início às 318 

falas, a Coordenadora Adjunta convida a Coordenadora da CPP Conselheira Giovana para 319 

socializar das ações da referida, nós não nos reunimos esse mês por conta de agenda dos 320 

membros da referida, dimensionamos as nossas subações na reunião do mês de junho, com 321 

as priorizações vamos ter muito trabalho, sabemos que temos muitas demandas na CPP, 322 

precisamos das representatividades dos Governamentais e da Sociedade Civil, por favor, 323 

pedimos empenho da efetivação na reunião da mesma. Convido a Larissa Coordenadora da 324 

Comissão de Normas nós também não conseguimos nos reunir neste mês de julho, o 325 

trabalho que nós estamos fazendo agora da revisando a Lei, nós socializamos um documento 326 

no Google Drive, para todos Conselheiros, estamos revisando os artigos, cada Conselheiro(a) 327 

ficou responsável por alguns artigos e fez a revisão dos artigos, a partir daquele processo 328 

que está em tramitação no SGP, um dos pontos a destacar é a mudança do Coordenador 329 

Geral do CEDCA/SC para Presidente. A Conselheira Giovana destacou que a Comissão do 330 

Socioeducativo na última semana reuniu-se para deliberarmos o termo de fomento com 331 

suas observâncias encaminhando pela COF, estamos aguardando sentar junto integrante da 332 

Comissão de Atendimento Socioeducativo e a COF com a ajuda do Erasmo para finalizarmos 333 

os encaminharmos da COF ao referido. Convido o Conselheiro Erasmo para falar da COF no 334 

mês julho não tivemos nenhuma reunião, até porque estamos acompanhando a questão dos 335 

Editais. Convido representante da Comissão da 12ª Conferência Estadual dos Direitos da 336 

Criança e do Adolescente a Conselheira Giovana discorreu dos encaminhamentos, ontem dia 337 

27/07/2022, Maristela, Janice, eu participamos de uma LIVE de Orientações sobre a 338 

Conferência da Criança e Adolescente abordando os Documentos Orientadores, a Resolução 339 

n° 006/2022 do CEDCA/SC, tirando dúvidas e deixando aberto o canal de comunicação da 340 

FECAM, das Regionais, do CEDCA/SC, será produzido Vídeos Institucionais com os 5 eixos já 341 

encaminhamos convite as personalidades de notório saber de Santa Catarina e serão 342 
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disponibilizados os Vídeos por Eixos da Conferência da Criança e Adolescente, 343 

disponibilizados no canal do Youtube da FECAM: I. EIXO TEMÁTICO 1: Promoção e garantia 344 

dos direitos humanos de crianças e adolescentes no contexto pandêmico e pós-pandemia: 345 

Carla Bressan, II. EIXO TEMÁTICO 2: Enfrentamento das violações e vulnerabilidades 346 

resultantes da pandemia de Covid 19: Ana Soraia Haddad Biasi, II. EIXO TEMÁTICO 3: 347 

Ampliação e consolidação da participação de crianças e adolescentes nos espaços de 348 

discussão e deliberação de políticas públicas de promoção, proteção e defesa dos seus 349 

direitos, durante e pós-pandemia: Neylen Bruggemann Bunn Junckes, IV. EIXO TEMÁTICO 4: 350 

Participação da Sociedade na deliberação, execução, gestão e controle social de políticas 351 

públicas de promoção, proteção e defesa dos direitos de crianças e adolescentes 352 

considerando o cenário pandêmico: Edelvan Jesus Conceição. V. EIXO TEMÁTICO 5: Garantia 353 

de recursos para as políticas públicas voltadas para crianças e adolescentes durante e pós-354 

pandemia de Covid -19: Dr. João Botega. A Secretaria Executiva Thaís falará da Comissão do 355 

Edital que atualmente o edital está em um período, no período das contrarrazões, temos 2 356 

contrarrazões frente as decisões da Comissão e que o prazo para resposta até dia primeiro 357 

de agosto, hoje estamos elaborando a resposta para essas 2 entidades, até primeiro de 358 

agosto também vamos estar encaminhando para as 43 entidades selecionadas nota de 359 

orientação dos próximos passos. Elas terão até o dia 17 de agosto para encaminhar o 360 

material, todo o plano de trabalho, a documentação que consta no edital, vai ser tudo feito 361 

através dos Núcleos de Gestão de Convênios. A Entidade tem que encaminhar o plano de 362 

trabalho e os demais materiais, o núcleo vai então fazer um protocolo dos documentos, 363 

escanear ou juntá-los todos no SGPE. Nós vamos reunir a comissão amanhã para finalizar a 364 

resposta para 2 entidades que, protocolados contrarrazão é o mesmo tempo também, já 365 

estamos com a nota pronta para as 43 entidades selecionadas, estamos buscando os e-mails 366 

dessas entidades. Muitas não colocaram um e-mail no SIGEF no momento do cadastro da 367 

proposta e tivemos um trabalho enorme da Diretoria de Direitos Humanos de ligar uma por 368 

uma, buscando na internet, no Google, uma por uma, ligando, pegando e-mail nós 369 

encaminhamos essas orientações para não deixar ninguém sem informação, os próximos 370 

passos agora, no dia primeiro de agosto é o prazo que a temos para comunicá-las e as 371 

Entidades terão até o dia 17 de agosto para mandar a documentação. É um plano de 372 

trabalho e documentação constante do edital, será feito através dos Núcleos de Gestão de 373 

Convênios das regiões onde a Entidade está inserida, o núcleo vai juntar essa documentação 374 

e vai encaminhar para a Secretaria para análise via SGPE. Depois de encaminhar para a 375 

Secretaria, via SGPE, a Secretaria tem até 31 de outubro para análise dessa documentação 376 

para então finalizar os trâmites, firmar e fazer parecer técnico jurídico, para, em seguida, 377 

assinar o termo de fomento. E posteriormente será publicado no Diário Oficial do Estado. A 378 

Coordenadora Adjunta Maristela reitera que são tantos documentos, sei lá, faltou ou não é 379 

menino. A Secretária executiva Thaís esclarece que em contato começa as conversas com 380 
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cada uma das Entidades, vai ter todo esse período para regularizar, tem 15 dias, corridos 381 

para elas não te responderem, tem até 31/10/2022. A Secretária Executiva Thaís solicita a 382 

palavra eu queria aproveitar para falar uma coisa que eu fiquei pensando ontem. Em 383 

diversos Conselhos Estaduais de Direitos uma há uma Comissão permanente sobre casos de 384 

violência e denúncias, e sobre violência contra crianças e adolescentes porque às vezes 385 

chegam denúncias do Disque 100 denúncias anônimas sobre violações dos direitos das 386 

Crianças, dos Adolescentes, não sabemos como proceder direito, geralmente encaminhamos 387 

ao MP, às vezes são denúncias contra atuação dos Conselhos Tutelares, seria importante 388 

instituir na alteração da Legislação, como Comissão, após ser deliberado em uma das 389 

Plenárias, encaminharmos a Comissão de Norma, faço referências aos demais Conselhos de 390 

Direitos essa pauta é latente as questões de Violências e das violações. A Coordenadora 391 

Adjunta Maristela agradece a Thaís que além de secretariar com excelência tem essa visão 392 

de acolhida, parabeniza juntamente com os demais Conselheiros Giovana, Valdir, Erasmo 393 

que manifestaram as suas falas em detrimento da pertinência da inclusão desta 394 

importantíssima Comissão Permanente põem em aprovação a referida Comissão 395 

permanente, aprovado por unanimidade dos Conselheiros presentes. A Coordenadora 396 

Adjunta Maristela antes dos informes gerais eu só preciso fazer um pedido de desculpas aqui 397 

a Gislaine. É porque eu pensei que a Gislaine já tinha participado da outra plenária. Na 398 

minha concepção, ela estava conosco e agora o Erasmo me lembrou que não, que ela não 399 

estava Conselheira Estadual eu peço desculpas em nome do Cléber e meu nome, então nós 400 

recebemos a Gislaine, com o maior carinho, você é parte do CEDCA/SC claro, e você entra, 401 

você está conosco, você pauta conosco essa dimensão de proteção do menino e menina, 402 

seja bem-vinda. Espero que você consiga participar de todas as plenárias que você consiga 403 

realmente dar essa contribuição que você hoje deu que nos chamou atenção, dentro dessa 404 

dimensão dos cuidados dos meninos e das meninas de um modo especial também, daqueles 405 

que são os que protagonizam a história, que são os Conselheiros Tutelares. Passo a palavra a 406 

Conselheira Giovana só quero dizer, Maristela que a Gislaine esteve nas últimas duas 407 

Assembleias Gerais do FDCA/SC então tu fizeste a correlação que ela já estaria conosco aqui, 408 

então nesse sentido e dizer a ela que primeiro quero reiterar as palavras de Maristela, bem-409 

vinda ao CEDCA/SC e ao FDCA/SC, nós somos o Sistema de Garantia de Direitos, somos os 410 

zeladores dos direitos das Crianças e Adolescentes, você vem somar conosco, que vai trazer 411 

o que realmente está na ponta, muitas vezes vai nos deixar impactados, sim, porque só 412 

sabem o que realmente é Conselheiro Tutelar, tu vais nos trazer como porta voz dos 295 413 

municípios onde estão mais perto do CTs, bem-vinda Conselheira Estadual. A Conselheira 414 

Gislaine diz que, em virtude que a Graziela Conselheira Titular assumir uma Agenda do SELO 415 

DO UNICEF, estarei representante da ACTT na maioria das Plenárias, estou muito feliz por 416 

fazer parte do CEDCA/SC. A Secretaria Executiva Thaís só aguardando de sair no Diário 417 

oficial, a nomeação da Gislaine. A Coordenadora Adjunta Maristela evidencia o Seminário 418 



CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 

 
ATA DA 29ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CEDCA 

28 de julho de 2022 

 

12 
 

que aconteceu no dia 18 de julho na Assembleia Legislativa, referente ao Acolhimento 419 

Institucional e o Acolhimento Familiar, do qual estiveram presentes quase 500 pessoas, o 420 

CEDCA/SC, desdobramento do GT que eu participo representante do CEDCA/SC, FECAM, 421 

Ministério Público, Tribunal de Justiça. ACCT, tem outras organizações produzimos Vídeos 422 

Institucionais, evento de alto nível, super hiper organizado as palmas vai para a Janice, da 423 

FECAM, e as associações de Municípios que o fizeram com muito garbo e competência. 424 

Quando vimos que não tínhamos mais espaço para pôr as pessoas no presencial, 425 

disponibilizaram o Youtube da FECAM e da assembleia legislativa para transmitir ao vivo. A 426 

Conselheira Giovana realça que Gislaine, e ela participaram no formato virtual do Seminário 427 

acompanhamos o Magnífico Evento parabenizamos a organização, extremamente 428 

elucidativo, com práticas exitosas, falas densas e inúmeros conhecimentos. Seguindo a 429 

plenária, passou-se para o item sétimo da ordem do dia: informes e encerramento. A 430 

Coordenadora Adjunta Maristela então, passou a palavra para a Secretária Thaís que faz a 431 

leitura dos seguintes informes: Primeiro: Comunica que no dia 05 de julho de 2022 foi 432 

entregue para a ACCT o seguinte material, doado pelo CEDCA, para a realização do XIIº 433 

Congressul em Balneário Camboriú: 86 canetas, 430 pastas de papelão e 310 blocos de 434 

papel. Segundo: informa que o CEDCA encaminhou no dia 08 de julho o Ofício CEDCA nº 435 

72/2022 para todos os Conselhos Municipais com a "Resolução do Conanda nº 227/2022 de 436 

Convocação da 12ª Conferência Nacional dos Direitos da Criança e o do Adolescente", para 437 

conhecimento. Encaminhamos também a Resolução CEDCA nº 006/2022, que “Dispõe sobre 438 

informações para a realização das Conferências Municipais e Estadual, e dá outras 439 

providências”, aprovada por unanimidade na Reunião Plenária Ordinária do CEDCA/SC, 440 

realizada em 30 de junho de 2022, e publicada no DOE/SC nº 21.807 de 06/07/2022. 441 

Também encaminhamos o Manual Orientativo, elaborado pela Comissão Organizadora da 442 

XIIª Conferência Estadual, com demais informações úteis para a realização das Conferências 443 

Municipais. Terceiro: Comunica que o CEDCA recebeu da Prefeitura de Concórdia ofício 444 

comunicando da designação de Conselheira Tutelar para integrar o Conselho Tutelar dos 445 

Direitos da Criança e do Adolescente com cópia do Decreto Municipal nº 591/2022 de 24 de 446 

junho de 2022. Quarto: Comunica que o CEDCA recebeu o Quadro de Atendimentos do 447 

Conselho Tutelar de Tangará referente ao mês de junho de 2022. O referido relatório já foi 448 

compartilhado com os Conselheiros. Quinto: Comunica que o CEDCA recebeu também o 449 

Relatório Trimestral do Conselho Tutelar de Itapoá referente ao período de abril a julho de 450 

2022. O referido relatório já foi compartilhado com os Conselheiros. Sexto: Comunica que o 451 

CEDCA recebeu da Controladoria Geral da União no Estado de Santa Catarina, cópia da 452 

Solicitação de Auditoria nº 1184330/03 encaminhada ao Secretário da SDS, João Batista 453 

Costa, com questionamentos com vistas a subsidiar os trabalhos de auditoria que estão 454 

sendo realizados. O ofício está sendo respondido pela Gerência. Sétimo: Informa que foi 455 

encaminhado aos Conselheiros Estaduais o Parecer nº 124/20 da Consultoria Jurídica da SDS, 456 
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elaborado em resposta à consulta da Diretoria de Direitos Humanos sobre o afastamento de 457 

Conselheiros Estaduais e Municipais para fins de candidatura a cargo eletivo nas eleições 458 

municipais. Enviamos também o Manual de Comportamento dos Agentes Públicos da 459 

Administração Estadual - Eleições 2022, elaborado pela Procuradoria-Geral do Estado, para 460 

consultas e maiores informações. Oitavo: Informa que a próxima reunião plenária será no 461 

dia 25 de agosto de 2022, quinta-feira, às 13h30min e encerra desejando uma boa tarde a 462 

todos. Por fim, cabe-nos registar que não houve a presença de Conselheiros fisicamente na 463 

Sede da SDS. Na modalidade online estiveram presentes nesta plenária os/as 464 

Conselheiros/as: Erasmo Marchi e Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros do Brasil), 465 

Larissa Libert Gerônimo (Federação das APAES de SC), Bruna Aparecida Povoski Mulinari 466 

(Irmandade do Divino Espírito Santo), Daiana Ramos (CIEE/SC), Gislaine Dutra Rocha (ACCT), 467 

Maristela Cizeski e Salete de Oliveira Luciano (Pastoral da Criança), Valdir Gurgiel (União 468 

Catarinense de Educação – UCE), Jair Pereira (OAB/SC), Giovana Maria Weber Zandoná 469 

(Associação dos Integrantes do Fórum Catarinense pelo Fim da Violência e Exploração Sexual 470 

Infanto-juvenil), Suellen Rouseanq Correa (COMBEMTU), Márcia Reginato (SAR), Caroline 471 

Busanello (CC), Fernanda Zimmermann Forster (SED), Carlos Eduardo Osório (SEF), Mara 472 

Rubia Morigi (SAP) e Halei Cruz (SES). Participou ainda da reunião a Secretária do Conselho, 473 

Thaís Telemberg Soares. A Coordenadora Adjunta Maristela agradece à Secretária Thaís pelo 474 

seu trabalho à frente do Conselho. A Coordenadora Adjunta Maristela passa a palavra a 475 

Conselheira Giovana para as suas considerações finais. A Conselheira Giovana diz que foi um 476 

prazer estar com vocês Conselheiros e Conselheiras essa tarde, representantes da Sociedade 477 

Civil, coordenando, um dia ímpar por atuação latente agradecemos imensamente vocês por 478 

conseguirem estar conosco, e a importância de nós realmente efetivarmos, os direitos das 479 

Crianças e dos Adolescentes, deliberarmos, estarmos aqui pelas Crianças, pelos 480 

Adolescentes, como diz a Maristela pelos Meninos e Meninas, que venham as próximas 481 

plenárias, as próximas reuniões das Comissões, que todos regressem a seus aos Lares com 482 

muita calma, muita saúde, que nós continuamos sempre no trabalhando em prol dos 483 

meninos e meninas, com união temos que entender que nós estamos aqui pelo bem deles, 484 

por eles, para eles, muito obrigada, até a próxima plenária. A Coordenadora Adjunta 485 

Maristela estende aos Conselheiros(as) seu muito obrigada pela participação e que o nosso 486 

olhar, o nosso foco e a nossa estrada e nossos sonhos sejam os sonhos dos meninos e 487 

meninas e que as nossas as dores as deles, perpassem por nós, para que nós possamos 488 

propor políticas públicas de qualidade na intensidade de que eles merecem. E aí, lembrando, 489 

de uma frase que agora não lembro o autor, ele diz, a minha cabeça pensa a partir de onde 490 

meus pés pisam, que as nossas cabeças pensem a partir dos pés dos meninos e meninas. 491 

Muito obrigada, Thaís pela excelência nos trabalhos do CEDCA/SC, muito obrigada Giovana 492 

por dividir os trabalhos na condução, cada Conselheiro(a), os Conselheiros da Mesa Diretora 493 

Juliano e Cléber que não puderam estar presentes, mas vai a nossa gratidão sempre por eles 494 
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nos apoiarem. A Secretária Executiva despediu-se e agradeceu pelas presenças até a Plenária 495 

de Agosto. 496 


